

NACIONAL

## EN LA JUNTA DE ECOPETROL NO HAY PLAN PARA SACAR A ROA A PESAR DE IMPUTACIÓN

Por Camilo Andrés Garzón Hace 13 horas



Más



El presidente de **Ecopetrol**, Ricardo Roa, se ha sostenido en el cargo a pesar de los distintos ruidos de corrupción que lo han rodeado. Y nada indica que la nueva Junta Directiva vaya a cambiar de curso ahora que será imputado penalmente.

El nuevo golpe a su permanencia vino esta semana con el anuncio de la Fiscalía de que le haría una imputación penal por delitos, incluyendo uno de corrupción como líder de la petrolera estatal. La primera audiencia está agendada para el próximo 11 de marzo.

Será por el delito de tráfico de influencias a favor de Juan Guillermo Mancera, un empresario de hidrocarburos que le vendió barato un apartamento de lujo. Luego, [una investigación](#) de La Silla Vacía reveló que una empresa vinculada a Mancera, llamada Gaxy SA ESP, tuvo un acuerdo de exclusividad con un filial del Grupo **Ecopetrol** para implementar y operar un barco con capacidad de regasificar el gas importado.

La nueva Junta, el órgano del gobierno corporativo que vigila al presidente y que tiene mayorías cercanas a la visión de Petro, tendrá en su sesión de la próxima semana que resolver una situación sin precedentes. Ningún presidente de **Ecopetrol** había sido imputado en ejercicio, lo que pone a la compañía, que cotiza en bolsa en Colombia y Estados Unidos, frente a evidentes riesgos reputacionales. Según dos fuentes enteradas de lo que pasa adentro de la compañía, por ahora, no tomarán acciones para buscar su salida.

### —El teflón de Ricardo Roa

La imputación por tráfico de influencias no es la única. Un día después, el próximo 12 de marzo, será la segunda fecha de imputación de cargos, esta vez por la presunta violación de topes en la campaña presidencial de Gustavo Petro, de la que fue gerente.

Ya el Consejo Nacional Electoral había sancionado a la campaña presidencial de Petro por \$5.922 millones de pesos por violación de topes electorales y ocultar gastos. Es plata que tendrá que pagar Roa, como gerente, junto con la auditora y tesorera de la campaña.

No es el único ruido que hay sobre su gestión. **Ecopetrol** arrastra desde hace dos años y medio [un cúmulo de denuncias internas y periodísticas](#) sobre su manejo en la empresa.

Aunque en el pasado la Fiscalía ya había acusado a ex directivos de **Ecopetrol**, como en 2018 con el expresidente Javier Genaro Gutiérrez por presunta corrupción en la refinería de Cartagena, lo hizo cuando este ya había salido de su cargo.

Las imputaciones recuerdan el episodio, en 2024, cuando Roa enfrentó un debate de control político en el Congreso. Frente a cuestionamientos de corrupción se defendió: "Busquen ustedes, porque yo no encuentro, cuándo he sido citado a la Fiscalía". Luego agregó que renunciaría, sin que la Junta se lo tuviera que pedir, "si algún día llegara a verse impactada, afectada, el buen nombre, la reputación y el valor de la compañía en el mercado bursátil por estar presidiendo la compañía".

Ahora parece que cambió de opinión. La defensa jurídica de Roa, encabezada por el abogado Juan David León, [insiste](#) en que "no ve necesaria la renuncia de Ricardo Roa", pues se mantiene su presunción de inocencia.

La Silla Vacía intentó tener una versión oficial de los miembros de la Junta sobre qué procedimiento planean adelantar

### LO MÁS IMPORTANTE DEL DÍA

- [JEP ratifica competencia para investigar magnicidio de Álvaro Gómez Hurtado](#)  
Hace 14 horas
- [En Quibdó, Iván Cepeda lanza dardos contra Roy Barreras sin mencionarlo](#)  
Hace 15 horas
- [Gerente regional de Abelardo reveló datos de firmas válidas. Luego los borró](#)  
Hace 15 horas
- [Ataque con drones a estación en Caijibío deja a un policía herido](#)  
Hace 17 horas
- [Almuercos informados con las movidas de este 11 de febrero de 2026](#)  
Hace 17 horas
- [Secretario de Energía de EE.UU. se reúne hoy con Delcy Rodríguez](#)  
Hace 17 horas

### LO ÚLTIMO

NACIONAL

[Lista al Senado del Movimiento de Salvación Nacional 2026: candidatos y cómo votar](#)

Hace 14 horas

NACIONAL

[Tarjetón a la Cámara de Atlántico: los Char quieren ser de nuevo mayoría](#)

Hace 17 horas

NACIONAL

[Así se convirtió el MinHacienda en motor del populismo económico de Petro](#)

16 horas antes

NACIONAL

["Las víctimas quedan satisfechas con el reconocimiento": magistrada Lemaitre](#)

24 horas antes

NACIONAL

[Tarjetón a la Cámara de Córdoba: una puja entre los Besaile y los "Ñoños"](#)

Febrero 10, 2026

ante la inminencia de ambas imputaciones y no hubo respuesta. Desde comunicaciones de [Ecopetrol](#) afirman que, por el momento, no hay un pronunciamiento.

Sin embargo, una fuente cercana a la Junta dice que lo que procederá es que esperarán a la audiencia de imputación de marzo y que el juez determinará la ruta. Cree que todavía falta mucho camino, pues, en cualquier caso, el juez podría o no acoger los pedidos de la Fiscalía.

Dice que lo más probable es que pida que la Fiscalía aclare o complete las pruebas, por lo que el proceso podría extenderse hasta junio, tiempo para el cual ya estará cambiando el gobierno y, probablemente, también el presidente de la petrolera.

Otra persona que también está enterada del ambiente en el organo de nueve personas, hoy con una fuerte mayoría del gobierno Petro, coincidió en que el puesto de Roa no está en juego.

Hoy la Junta Directiva está presidida por Angela María Robledo, la exfórmula vicepresidencial de Petro en 2018. Robledo fue una académica que entró a la política de la mano de Antanas Mockus y sus banderas de lucha contra la corrupción. A pesar de que como congresista del Partido Verde denunció falta de transparencia y [corrupción](#), preside hoy un órgano que ha permanecido impávido ante los riesgos reputacionales que la presidencia de Roa sigue acumulando sobre la compañía.

Robledo no contestó preguntas de La Silla.

Otra señal del apoyo interno a Roa viene del sindicato de la petrolera. El presidente de la Unión Sindical Obrera, Martín Ravelo, que ahora tiene a un miembro como representante en la Junta, dijo que Roa goza de presunción de inocencia, y que su futuro es una "decisión que debe tomar la Junta Directiva".

Aunque agregó que "todo lo que ponga en riesgo la estabilidad de nuestra empresa será motivo de rechazo por parte de la organización sindical".

## —El riesgo reputacional “exacerbado”

La Junta actual tiene el antecedente del [informe de 2024 de Control Risk](#), que miembros anteriores de ese órgano habían solicitado, y en el que se hablaba de un escenario de escalada del riesgo reputacional para la empresa por la imputación de cargos a Roa por irregularidades en el financiamiento de la campaña presidencial, así como por actividades desarrolladas durante el ejercicio de su cargo.

El informe decía: "Lo anterior exacerbaría de forma significativa las consecuencias reputacionales y de gobernanza para [Ecopetrol](#), así como los impactos comerciales y regulatorios". Es justamente lo que ocurrirá luego de las audiencias de marzo.

La erosión de la confianza sobre Ricardo Roa también había dado lugar a un segundo contrato para medir el impacto de las investigaciones en su contra ante Estados Unidos. El contrato, conocido en mayo de 2025, fue firmado con la empresa estadounidense Covington & Burling y fue pactado inicialmente por 875 mil dólares.

Pero una ampliación del mismo que se buscaba hasta por \$5.8 millones de dólares y sin autorización expresa de la Junta, terminó en la salida del oficial de cumplimiento y en una investigación de Contraloría por el manejo de esos recursos.

Ahora, sin un procedimiento interno definido desde la Junta Directiva de la compañía y con unos tiempos del proceso judicial que podrían extenderse más allá de junio, Ricardo Roa podrá seguir dirigiendo [Ecopetrol](#) hasta el final del gobierno Petro, salvo que decida dejar el cargo para proteger la reputación de la empresa, como dijo ante el Congreso hace dos años.

**ETIQUETADO:** Destacado del editor, [Ecopetrol](#), Gustavo Petro, Ricardo Roa

**CAMILO ANDRÉS GARZÓN** Periodista de Medio Ambiente, Transición Energética y Editor de La Silla

Académica



Soy co-editor de la Silla Académica y cubro temas de transición energética en La Silla Vacía. Estudié Ciencia Política y Relaciones Internacionales en la Universidad del Rosario. Tengo una maestría en Estudios Sociales de la Ciencia en la Universidad Nacional de Colombia y en Ciencia y Religión... [Más de Camilo Andrés Garzón](#)

---

## DETECTORES MÁS RECENTES

FALSO

ENGAÑOSO

ENGAÑOSO

FALSO

Detector: no allanaron casa de Iván Cepeda ni encontraron drogas

23 horas antes

De nuevo: Iván Cepeda no tuvo que ver con secuestro de diputados del Valle

23 horas antes

Ley de aumento a soldados fue autoría de gobierno, oposición e independientes

Febrero 5, 2026

Al 3 de febrero, CNE no ha decidido si Cepeda participará en la consulta

Febrero 3, 2026

## La Silla Vacía.



### Sobre La Silla Vacía

Quiénes Somos  
Nuestros servicios  
Preguntas frecuentes  
Tratamiento de datos personales y términos y condiciones

### Secciones

Historias  
En Vivo  
Opinión  
Detector de Mentiras  
Quién es quién

Silla Amazonía  
Red de Expertos  
Silla Académica  
Podcasts  
LabAI

## Hágase Super Amigo.

Seleccione su plan y apoye el periodismo independiente.

QUIERO UNIRME